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有证据直接来抓人
朱骏回击申花高层涉赌传闻

前天上午，来自网络的一则消息又让申花
俱乐部炸开了锅。《传申花高层参与赌球，内鬼
另有其人杜威被冤枉？》光是这样的标题，就足
够吸引眼球的了，而文中所指涉赌的某位俱乐
部高层Z，则明确地指向了申花俱乐部前董事
长周军。对此，申花投资人朱骏也显得颇为无
奈：“我不知道写这些东西的人是从哪里得到
的消息，如果真要是有证据的话，他们直接到
申花来抓人，有必要搞得这么复杂吗？”

对于“假赌黑”，朱骏直言，这些正是妨碍
中国足球发展的三大毒瘤：“我不敢保证申花
队中的每一个人都没有问题，但是从俱乐部方
面来讲，从来不存在赌球的行为。我跟俱乐部
的人说了，如果需要调查的话，所有的人都必
须全力配合。” 申文

就是到各地调研的
国务院调研组探索足球发展之路

中国队1∶0小胜黎巴嫩队，看台上坐着
国务院调研组成员和体育总局副局长崔大
林。赛后，国务院足球调研组约见8名国脚
谈话，听取大家关于中国足球的意见和
想法。奔赴各地收集各方意见，研究中
国足球未来的发展道路和方向是这次
国务院调研组奔赴上海、杭州等地调研的
目的，并未涉及最近的反赌问题。

此前，体育总局曾交过一份关于中国足球
的报告，对中国足球职业化改革持“不会走回
头路”的思路，但如何进一步深化改革尚未有
定调。至于青少年足球的发展，体育总局倾向
于让各地方体育局重新加大管理的力度。

央视五个频道节目热播
近日，央视已经在一套、二套、五套和

新闻频道 4个频道围绕足坛赌球进行了报
道。其中一套节目和五套主要是追踪最新
的警方调查进展，而二套和新闻频道则对
这一事件进行深入报道与剖析。11月23日
晚，四套《今日关注》专栏也对中国足坛近
日的打假抓赌行动进行了探讨。 晓央

远离足球再创业
“金德杀人案”主犯出狱谈赌球

11月23日，“金德四少”命案主犯王子被释
放出狱。这位曾因酒后一时冲动而失手杀人的
前球员出狱后表示不再看，也不再关心足球。
未来要在朋友的帮助下开始创业。

2001年5月30日晚，沈阳金德二队韩龙、金
雷、马鸥、王子等人到沈阳一烧烤摊喝酒，与烧
烤摊摊主张胜利发生口角，打斗中后者不治身
亡。2002 年 5 月，经辽宁省沈阳市中级人民法
院判决，判处王子有期徒刑 12 年，韩龙、马鸥、
金雷有期徒刑 10年。2002年 5月，王子由有期
徒刑12年减为10年。

“8年零5个月，当时的冲动，让我付出了人
生最黄金的时间为自己赎罪。”出狱后的王子一
直关注着近期足坛上的“反赌风暴”：“那些操纵
比赛的毁了中国足球，他们才真的应该重判。”

“手球门”一周了
亨利还在“风口浪尖”

申花五将未领工资讨说法
本报讯 杜威、郜林、孙吉、孙祥、邱盛

炯，朱骏所谓的“换血”行动已经拉开了序
幕，23日，在距离上海申花俱乐部通知归队
的最后时间25日还剩两天时，当俱乐部给
球员集体结清2009赛季工资的时候，这五
名球员没能领到属于自己的那一份。

值得一提的是，这五名球员恰恰是球
队内年薪最高的五人。实际上也就意味着
朱骏大概为自己省去了一笔高达500万人
民币的开销。

一名球员对记者说出了这样的话：“实
际上我现在也已经不抱希望了，我想他是
准备在我们合同还没有结束的时候再在转
会市场上卖个好价钱。不过我们仍要讨个
说法。” 林峰

转会球员“不当家”
足协首邀球员来发言
本报讯 昨日下午，来自 16家中超俱

乐部和 4家中甲俱乐部的球员代表首次来
到中国足协进行座谈，中国足协的目的是
就现有转会制度如何进行修改，来听取球
员们的意见。

其实，在足协最近初定的转会草案中，
其中有不少是针对球员的：比如足协没有
强行推行自由转会，而是强调在本赛季合
同到期后，俱乐部只要提供待遇不低于本
赛季的工作合同，球员们就得续签，此举无
疑是对俱乐部的一种保护。

还有一种特殊情况，足协表示会严厉打
击防范今年戴琳“出口转内销”的情况。戴
琳是原辽足球员，以和周海滨等人相同的方
式“转会”波黑的俱乐部，但一场比赛没打，遛
了一圈就以自由人的身份加盟申花。 木木

亨利不堪重负考虑退役亨利不堪重负考虑退役
昨天亨利透露自己正在考虑提前结束

自己的国家队生涯，退出法国国家队。
在接受法国《队报》采访时亨利表示：

“是的，上周五，所有的一切指责都太过分
了，这让我很难受。我考虑退役。这已经
不是我第一次考虑退役了。对于刚刚发生
的一切我也感到很失望。不过我不会让法
国蒙羞，不会让法国失望。”

英国公司设计T恤嘲笑亨利
近 日 ，一 家 英 国 创 意 公 司 Love

Manchester就针对亨利的手球大做文章，恶
搞了一把与自己隔海相望的法国近邻。

这家英国的创意公司Love Manchester
借用了法国乐卡克的品牌 logo，并在原 logo
基础上做了修改，设计出了一款全新的T恤
衫。将雄鸡图案下方的品牌名称“le coq
sportif”改写为“le coq un·sportif”（缺少体
育道德的雄鸡），此举显然旨在嘲笑亨利的

“青蛙手”。 赵文

>>>>>>中国足坛扫赌打假风暴继续中……中国足坛扫赌打假风暴继续中……

什么时候揭开谜底？能查到什么程度？

央视再度聚焦足坛反赌

北京时间 11 月 23 日晚，
对于目前足坛的焦点反赌扫
黑行动，央视又一次予以关
注。CCTV-4的《今日关注》
专栏，以《足球黑幕谁是推手
谁在获益？》为题，邀请新华
社记者杨明、著名评论员张
路，一起对该行动进行讨论。

《今日关注》是CCTV-4
的时事述评栏目，紧密跟踪
国内外重大新闻事件、新闻
话题。在关注反赌风暴这
个问题上，讨论从三个焦点
问题逐步展开。

焦点 一 希望不要不了了之

在杨明看来，这次的反赌跟前几次反黑打假
有点不同，因为那时主要是针对裁判，有一些法律
禁区，所以在呼吁了很长时间之后司法才介入，而
这次没有任何的阻碍，司法很顺利就介入了，然后
就抓人、带走、协助配合调查。不过，杨明也指出，
接下来的司法调查阶段，消息来源会比较少，这是
因为公安机关那边口风很紧。“进入司法调查这个
层面了，咱们媒体都知道这时候媒体一般都不敢
公开报道，要不就是干扰司法程序了。”

至于这次反赌扫黑行动会抓多少人，挖出
这个“萝卜”会带出多少“泥”，杨明和张路两人
都寄予厚望，“希望这次不像以往一样不了了
之，因为毕竟这次司法力量是非常强大的。”张
路表示：“这次（反赌扫黑行动）涉及到体育总
局、公安部、民政部、司法部、中国人民银行、国
家税务总局、国家工商行政管理总局等国务院
各相关职能部门，这些部门的联手一个是反映
中央对这个事情的重视和所下决心的力度，另
外措施也会更得力，效率会更高。”

焦点 二 如何取证？

操纵足球比赛结果的手段有很多种，有直

接找主教练或者找球员的，还有就是找俱乐部

老总的。应该说牵涉的面比较广，因此最直接

的取证就是从球队下手。

不过，如何取证还得看这些球队是参与了

哪种性质的赌球，如果是原来的传统的赌博可

能容易查，因为那时候可以有一些线索，如果在

网络上面赌球这个就比较难查一些。杨明对取

证的态度还是比较乐观的，“如果牵扯到现在的

球员或者是教练，又或者是俱乐部及其官员，那

么取证方面应该比抓黑哨容易，因为对裁判是

一对一的，现在牵扯的面还是比较广。”

谈到如何定罪的问题，曾在2001年参与过调

查黑哨一事的杨明对此有所了解，“咱们国家当

时的量刑特别低，上限就是三年。”这在杨明看来

不具备任何震慑作用，但8年之后，情况又有了不

同，“最近几年出台一个司法解释，赌博罪最高可

获刑十年，这个显然就判得比较重了。”

这次反赌扫黑风暴，最根本的目的就是要

在国内足坛杜绝赌球、假哨、假球等现象。多
年来一直活跃在足球圈的张路认为首先是领
导要有决心，“群众对这个赌球是深恶痛绝的，
怎么样把群众的意愿变成领导的决心？领导
的决心怎么体现？首先要从法律上体现。”

焦点 三 国内足球路在何方？

中国足球的现状让国人感到非常痛惜，杨
明和张路异口同声地指出，中国足球的水平大
大下降，很大程度是因为赌球、假球，如果中国
球员不赌球不踢假球，认认真真、敬业、有职业
心，中国足球不至于像现在的水平这么低。所
以，把“土壤”净化了，中国足球才会有希望。

另外，还要建立一套比较规范、完整的管
理体系、管理制度，要想从根本上扭转，必须狠
抓儿童足球，只有这样中国足球才能有彻底的
改变，而且要做长期的努力，至少20年的努力。

他们还认为国外足球的现状其实和中国
差不多，没有严格的法律监管肯定会出问题，
相比之下，中国对假赌黑的量刑也没有具体的
法律解释，这都是需要完善的地方。 新快

[最新动态]

朱骏朱骏


